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屯門區議會備忘錄  
二零一九年屯門地區管理委員會第四次報告  

 
屯門地區管理委員會（區管會）於二零一九年四月二十五日舉行了

二零一九年第二次會議，討論了以下事項。  
 

(a) 二零一九／二零年度屯門民政事務處地區工作計劃  
2.  主席表示，屯門民政事務處（民政處）每年都會撰寫該年度民政

處的工作計劃，闡述該處在過去一年的工作進展，以及新一年（即二零

一九／二零年度）的工作方向。她請委員就工作計劃內容提出意見，並

表示民政處會將該工作計劃連同區管會的意見，提交屯門區議會於五月

七日的會議上討論。  
 
3.  委員通過民政處的工作計劃內容。  
 
(b) 公共屋邨高空擲物事件  
4.  有議員表示，房屋署報告指今年二月至三月，區內公共屋邨沒有

發生高空擲物個案。然而，據她了解，寶田邨逾半數大廈最近曾發生高

空擲物事件，擲下的物件甚至包括刀，且有個案傷及幼兒，嚴重威脅居

民安全。她希望房屋署能跟進情況，包括盡快在屋邨內安裝閉路電視，

以保障居民的安全。若添置新系統需時，房屋署可考慮調配其他屋邨的

相關器材供寶田邨使用。  
 
5.  房屋署表示，現時每個公共屋邨均已安裝高空擲物監察系統。若

發現設備不敷應用或高空擲物情況嚴重，該署會在有關屋邨加裝監察

器，或調配其他屋邨的器材至該屋邨使用。該署已知悉寶田邨的情況，

並會在短期內為該屋邨加裝監察系統。  
 
(c) 颱風「山竹」過後的清理工作  
6.  有議員指，最近有市民投訴，指有被颱風「山竹」吹倒的樹木斷

枝掛在樹上，至今仍未清理。她知悉該個案已由民政處轉介屯門地政處

（地政處）跟進。地政處已派人到場視察，但須待收到相關報告後（估

計約在今年五月中）才會移走樹枝。她指有關樹枝對途人構成潛在危

險，但地政處表示需個多月時間處理個案，故認為情況並不理想。  
 
7.  地政處表示會於會後了解情況，並跟進有關個案。  
 



8.  主席表示，若議員發現或接獲市民投訴區內仍有因颱風「山竹」

而塌下的樹木／樹枝尚待清理，他們可將有關個案交予民政處統籌，以

便轉交相關部門跟進。  
 
(d) 龍澤路加設私家車泊位事宜  
9.  有議員關注運輸署報告提及龍澤路加設私家車泊位項目的工作進

度。她留意到有關地點已於年初圍上木板，但甚少見承建商工人工作。

該處一帶缺乏車位（只有 7個咪錶泊車位），違泊情況相當嚴重，特別

是在繁忙時段，居民往往需報警處理。她希望運輸署能盡快完成工程，

以紓緩該處車位不足的情況。  
 
10.  運輸署表示該署有關組別會跟進議員的關注。  
 
(e) 屯門栢麗廣場對出路面車輛違例停車事宜  
11.  警方表示已就屯門栢麗廣場對出有車輛違例等候及在雙白線路段

轉線的情況加強執法，包括增加行動的次數及參與警員的人數。從今年

三月一日至四月十五日，警方在該地點進行了九次行動，共發出 13張告

票。因應警方加強執法，該地點違例停車的情況已大為改善。警方高層

十分關注該地點的車輛違例情況，警方會繼續加強執法，以及與運輸署

研究其他可行的改善措施，包括在行車線之間安裝膠柱，防止車輛在雙

白線路段轉線。  
 
12.  議員讚揚警方在有關地點加強執法的努力。有議員認為，栢麗廣

場對出及屯隆街違例停車的情況與駕駛者的品德有關，他們無視法例的

規定，在乘客上落位及交通燈位前停車等候，罔顧對其他道路使用者的

影響。他認為近年隨着很多新移民來港定居，香港人普遍的公民意識已

較以前薄弱。他希望警方能繼續在有關地點加強執法。另一議員認為禁

止在栢麗廣場對出路面停車是最有效解決問題的方法，但理解需在該處

預留停車上落客位供市民使用，故希望警方在處理問題時，能體恤各方

的需要。  
 
13.  警方回應表示會繼續在栢麗廣場對出路段執法及加強宣傳教育，

包括呼籲廣場客戶不要在該處的上落客位泊車或停車等候。  
 
(f) 風雨季節緊急應變安排  
14.  主席表示，由於風雨季節即將到臨，民政處正為可能出現的緊急

事故作好準備。主席建議與會部門檢視他們的風雨季節緊急應變安排，

以及部門間就緊急事故的協調安排。  
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